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Abstract (en)
The circuit includes two groups (1,2) of LEDs (3). The group (1) has the LEDs preceding a series resistor (R2) and group (2) is preceded by a series
resistor (R3). The two groups of LEDs are bridged together at points (5,6) by a forward biassed diode (4). The voltage supply is typically 0-28 V. At
low supply voltages, the leds operate in parallel. When the potential difference across the diode (4) passes the bias threshold, all the leds are placed
in series. The change in intensity with voltage enables the array to follow the graph for a filament lamp by suitable choice of resistance (R1, R2, R3).
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Abstract (fr)
Circuit de montage de diodes électroluminescentes (3) alimenté entre une tension continue variable de 0 à V volts et la masse, caractérisé en ce
qu'il comprend, montés en série, une première résistance R1 et deux groupes (1, 2) de diodes électroluminescentes reliés en parallèle, chaque
groupe comportant au-moins une chaînette comportant P diodes électroluminescentes (3) montées en série, P pouvant être égal à 1, en ce qu'une
seconde résistance R2 est en outre disposée en série dans l'un des deux groupes, en aval du groupe dans le sens de passage du courant, une
troisième résistance R3 étant disposée en série dans l'autre groupe, en amont dudit groupe et en ce qu'une diode (4) est reliée entre un premier
point (5) situé en amont de ladite seconde résistance R2 et en aval du groupe auquel elle appartient et un second point (6) situé en aval de la
troisième résistance R3 et en amont du groupe auquel elle appartient, ladite diode (4) assurant la mise en série des deux groupes (1, 2) lorsque la
tension V2-V3 entre ledit premier point (5) et ledit deuxième point (6) atteint la tension de seuil de ladite diode (4). <IMAGE>
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